

Cercle d'histoire, d'archéologie
et de folklore d'Uccle et environs
A.S.B.L.
9, rue Robert Scott
Bruxelles 18.

Geschied-en Heemkundige Kring
van Ukkel en omgeving
V.Z.W.D.
Robert Scottstraat, 9
Brussel 18.

INFORMATIONS - BERICHTEN.
N° 1 / Nr 1
octobre 1969 oktober.

Notre activité pour octobre.

Nous aurons une visite guidée de l'exposition de figurines historiques qui se tiendra à la maison communale de Jette (trams 18, 94 et 103, train à 14 h.48 à Bruxelles Midi et 14 h.56 à Bruxelles Nord)

Rendez-vous à l'entrée de la maison communale le
Samedi 18 octobre à 15 h. (entrée libre).

Nous serons guidés par Monsieur Deconinck, membre de notre conseil d'administration et président de la société organisatrice de l'exposition.

L'histoire nous y sera présentée, de l'antiquité à nos jours, en trois dimensions et en couleurs. Nous nous attarderons un peu plus devant les sections : Histoire de Bruxelles et surtout "Histoire d'Uccle". Nous y verrons de l'inédit.

L'exposition sera ouverte du 11 au 26 octobre, tous les jours de 10 à 12 h. et de 14 à 18 h., week-end compris. Parmi les activités annexes à cette exposition nous signalons une conférence du Bâtonnier Jean Thévenet sur un sujet brûlant :

" Pour ou contre Guillemin ".

Nous verrons ce qu'il faut penser des critiques faites à Napoléon. Cette conférence se tiendra le vendredi 17 octobre à 20 h.30 en la Salle RITZ, rue Henri Werrie à Jette.

Une entrée de probablement 50 frs sera demandée au profit d'une oeuvre.

Pour tous renseignements s'adresser

Jean Deconinck, 45, avenue Houzeau, Bruxelles 18
Tél : 74.44.93.

Ons volgend bezoek.

Onze leden en hun gezin worden vriendelijk uitgenodigd de tentoonstelling van de kring " La Figurine" te bezoeken.

Het bezoek zal plaats vangen op zaterdag 18 oktober e.k. te 15 u.

Bijeenkomst vóór het gemeentehuis van Jette (trams 18, 94 en 103, trein te 14 u.48 te Brussel Z. en 14 u.56 te Brussel N).

.../...

A Braine-le-Château.

Le cercle " La Taille d'Aulme et l'administration communale de Braine-le-Château ont protesté vigoureusement contre les projets visant à dénaturer complètement la place du Pilori. Espérons qu'ils obtiendront gain de cause,

A Ixelles.

Le conseil communal d'Ixelles a marqué son opposition au projet de construction d'un immeuble-tour, dans l'avenue Louise(sur le territoire de la ville de Bruxelles). On sait que ce projet aurait notamment comme conséquence l'abattage des arbres de l'avenue, entre l'avenue de Mot et le Bois, et la mise dans l'ombre permanente du jardin de la Cambre.

A Bruxelles.

L'administration ayant renoncé à démolir une partie de la Marolle pour entreposer les archives du Palais de Justice, une grande kermesse a été organisée au cours de laquelle furent enterrés Monsieur Promoteur, Madame Bureaucratie et leur enfant, le projet d'expropriation de la Marolle.

A Huizingen.

Contrairement à ce que nous avons annoncé sur la foi de la revue " Brabant" c'est du 3 au 5 octobre prochain qu'auront lieu les fêtes breughéliennes organisées par la Fédération Touristique du Brabant.

Errare humanum est

Dans le dernier bulletin, nous avons attribué à Joseph Bens la qualité de bourgmestre. Il fallait lire : instituteur communal.

En 1864, ce titre équivalait en réalité à celui de directeur de l'enseignement. L'instituteur d'aujourd'hui portait le titre de sous-instituteur.

La rue Joseph Bens s'appelait auparavant rue de Forest et reliait le Spijrtigen Duivel à la gare de Forest.

Tous nos membres, en parfaits érudits, avaient rectifié d'eux-mêmes ...

A.G.

.../...

.../...

Nos dernières visites.

Le 14 juin dernier, sous un soleil particulièrement ardent, une trentaine de nos membres se retrouvaient devant le cimetière du vieux Dieweg. Monsieur Maslens nous pilota avec beaucoup de compétence à travers celui-ci pour aboutir au coin des tombes israélites, resté très typique. Le groupe s'en alla ensuite au Wolvendael, visiter l'oncle des pensionnés (fontaine florentine), puis par le ravin, il se dirigea vers le château et le pavillon Louis XV.

Le 13 septembre dernier, la matinée fut consacrée à la visite de la foire annuelle aux bestiaux de St. Job. Après une introduction très vivante de M. Deconinck, le groupe parcourut les rues du quartier en y admirant les chevaux de selle et de labour, les bêtes à corne, les moutons, les chèvres, les lapins, la volaille. Nos membres purent ensuite parcourir le marché.

Notre exposition de Linkebeek.

Rappelons que pour fêter le 500^e anniversaire de la visite de Charles-le-Téméraire à Linkebeek, une exposition y sera organisée par le cercle en novembre prochain.

Nous prions tous ceux qui possèderaient des objets, documents, cartes postes, ... relatives au passé de Linkebeek de bien vouloir nous le signaler.

Chez les Amis de la Forêt de Soignes.

Le bulletin n° 2 / 3 de 1969, de la Ligue consacre plusieurs articles à Uccle (Le Parc de Wolvendael - L'abbaye de Boetendael, L'ancien Vallon de M'Ukkelbeek). Dans ce bulletin la ligue fait notamment écho à nos observations sur l'état du Boetendael.

Nous avons noté :

Dans l'Intermédiaire des Généalogistes, un article consacré à la famille Suens, (ou Zuens) de Leeuw St. Pierre.
